
会
第三十四届会议

正式记录

/ 9 7 9 年 /  / 月 9 t l 星期五

下 午 时 零 5 分举行

纽约

n  录

页次

议程项目 47:

原 T 辅射的影响：联合闺原T 福射影响问题 

科学愛K 会的报告

特别政洽委员会的报告  .........................1315

议程项目 116:

加强在国际关系上不使用武力原则的效力特

第六娶员会的报告  ................................1316

议程项目 16:

选举各附属机构成员以补空缺：

( g ) 选举联合国国贸易法委员会十九个

成员 ............................................. 1318

议程项目 12:

经济及社会理本会的报告 (续）

第二委员会的报告 (第一部分）  1318

谈程项自 58:

联合H I川练研究所：执行书仔:的报告 

第二委员会的报告  ................................1318

议程项目 125:

向遭受题风 "戴维 "和腿风 " 弗雷德里克"严重 

灾害的多米尼加共和国和多米尼加提供援 

助的措施第二委员会的报告  .................. 1318

议程项目 55:

发 展 和 闺 经 济 合 作 (缓）

( a ) 按照大会第 32/ 174号决议设立的全

体 委 员 会 的 报 告 ............................ 1320

页次

议程项目 22:

第-~^次联合国海洋法会议 ......................... 1323

议程项目 23:

联合闺间非洲统一组织的合作：秘书长

的报告 .................................................1324

议程项目 28:

南非政府的种族隔离政策 (续)：

( a ) 反对种族隔离特别委员会的报告；

( b ) 反对体 f f领 域 种 族 隔 公 特 设  

起☆委 ir i会的报告；

( C ) 秘书长的报告 ................................ 1330

主席：萨利姆，艾哈迈德•萨利姆先生

(坦桑尼亚联合共和国）

议程项目47
原了‘辅射的影响: 联合国原 Ï •辅射

影响向题科学委员会的报告

特别政治委员会的报告 

( A /  3 4 / 6 2 6 )
1. 科 顿 先 生 （新西兰），特别政治委员会报告 

员：我荣幸地在今天F午向大会提 ÎM特别政治委W会 

关于议程项R 47的 报 告 〔/)/ •? #  6 2 6 ^ 0 特別 $  W 

会把这个问题作为 t f 要的实质性项H 提出来，û 成为 

传统了。这 个 颜 R G 在 两 次 会 议 上 市 议 过 了 并



[L经 过 大 约 20个代表闭进行一般件辩论的发言后， 

$  经丧决通过了载干大会现在市议的文件

A / 3 4 / 626第 8 段巾的决议草案。

i f 照议卞规则第 6 6 条的规定，决定不讨论特别 

政治委 Î3会的报告。

2 . 主席：各代表闭对特别政治委员会关子这个 

项 R 的建议的立场[1在委员会表明过了，而 IL 反映在 

有关的TH式记

3 . 现在大会对题为 " 惊 T 辅射的影响"的决议草 

t :进行表决。这个决议 jS；案Æ特别政治委员会在它的 

报 '̂1? C ^ /  3 4 /  6 2 6 ^ 第 8 段巾建议的。特别政治委 

员会末经表决通过了该决议草索。我是否可以Uv为大 

会也愿这样做？

决议草案通过（第 3 4 /  / 2 号决议）。

议程项目116
加强在国际关系上不使用武力原则的 

效力特别委员会的报告

第六委员会的报告 ( A /  3 4 / 642)
4 . 恩赫赛罕先生 (蒙古 )，第六委员会报告员： 

我荣幸地向大会介绍第六委民会关于议程項目116的 

报告

5 . 题为"加强国际关系上不使用武力原则的效 

力特别委资会的报告 " 的决议草案载于根告的第1Q段 

巾。在第六委员会中，该决议草案是经过记录表决以 

91票赞成、 14票反对、 11票弃权通过的。在该委员 

会巾，有H 个闻家的代表说，如果在表决时他们出席 

了会议的话，他们是会投票赞成该决议^^案的。

6. 我们可以回想一  K, 1977年设立和姜任该 

委员会是大会审议苏维埃社会主义共和国联盟 1976 

年建议的题为"缔结关于在国际关系上不使用武力的 

他界条约"的项 n 的结采。2

7 . 特 别 委 员 会 于 1978年.举行了第一次会议。 

在那次会议上，，该委员会刚开始它的工作，还不能全

部完成大会委托给它的仔务。因此，在审议它的报告 

J ü , 大会在第 3 3 /9 6号决议巾决定该委员会

" ……应该继续其 r 作， R fe为尽早草-拟一- 

项关干在闻标关系上不使用武力的世界条约以及 

相平解决争端或麥 历 会 为适当的 J t他此炎雄 

议"。

在作HI那个决定时，大会重||1 了必须全[fii和有效地应 

用在国标关系上不使用武力的原则，同时也需要联合 

国在这方面予以协助。

8 . 特训委历会棍据大会委托给它的任务，在今 

年早些时候举行了第二次会议。虽然它没能完成它的 

工作，那次会议还楚取得了一些进展。由该委员会成 

立的工作小组开始市议苏联提交的关于在H1际关系上 

不使用武力的世界条约35：案。它还收到了典他一些 iË 

议。

9 . 在该委员会向大会第三十四届会议提出的报 

吿 U / 3 4 /  4。 的 第 ！3 段中，"承认了进一步审议 

这些问® 足符合需要的 " 。于是，第六委巧会建议大 

会通过该决议草案。根据该决议草案，特别委员会

" ……应该继续其 I:作， 目标为尽早^£拟一 

项关干在国际关系上不使用武力的世界条约以及 

和平解决争端或姜员会认为适当的其他此类建 

议 " 〔见 J  /  _?</ 642, 第 10 段〕。

1 0 .与去年关干这个项目的决议—— 第 33 /96  

号 决 议 —— 相比较，这一次大会将表示这样的希 

望，01!"要尽快完成 "起草一个在 IHRÿ关系上不使用武 

力的世界条约〔同上〕。大会还请特别委员会向大会 

下届会议提交它的工作根吿。

1 1 . 最后，我想表示，我希望第六委员会建议 

的决议草案能在大会J :得到绝大多数会员闺的赞同。

遵照议事规则第 6 6 条的规定，决定不讨论第六 

委员会的报告。

1 2 .主席：各代表闭对第六委 53会关干这个项 

nffO雄议的立场Ü /K委 n - 1 l l i反映

现/I;我 V f阿 尔 巴 代 及

决前对投票进行解释。



1 3 .希森纳伊先生（阿尔巴尼取）：在说明我们 

对第六委贝会在其报告〔/)/•?< /6^2〕第 10段巾向 

大会建议的决议草案的立场时，我闻代表闭想表示以 

K « o

14. -:^^前，苏联 f f l它惯 f f l的 fS.惑人心的宵 

化， l l î议缔f,V ‘个 /r. 11̂1 P/H关 系 k  4、'使川成 Jj 的他界条 

约。 -:年来，帝国主义超级大闻利用对这个问题的辩 

论来蒙蔽與论，并ü 掩饰它们的政策以及侵略和窗权

的行径。

1 5 .每日发生的事情清楚地证明，在国际关系 

上使用武力的情况不是减少了，而是在次数和强度 

上 H 益增加了。帝闻主义超级大国利用特别秀员会 

和联合H  K-他论坛进行的关干加强不使用 a 力K(则 

效力的辩论来加强其盘惑人心的宜传。在第六委员 

会对特别委民会提交的报告的辩论清楚地说明，帝 

国主义超级大国只是在不使用武力原则和为此缔结  

一个世界条约上进行投机。根据这些情况，阿尔巴 

尼#: 将不参加对坑A-爱贝会违议通过的那个 

決 议 :̂ £:的丧决。

1 6 . 主席：现在我们对第六要员会在其报告 

^A  /  3 4 /  6 4 2 ^ 第 10段巾建议的决议草案作 ,41决 

定。第 fi：委员会关于该决议 I? 案所涉及的行政和经费 

问题的报告载于文件A  /  34/662。有人要求记录表

决。

进行记录表决。

赞成： 阿根廷、巴林、孟加拉 H 、 & 巴多斯、 

不丹、玻利维 yiF.、麵甸、白俄罗斯苏维埃社会主义 

共和国、乍得、智利、刚果、古巴、塞浦路斯、捷 

克斯济伐克、民 也 门 、 多米尼加共和 ra、E 瓜多 

尔、 尔瓦多、坎基俄比》11^芬 1^、德意 ,h U i卞共 

和国、加纳、希腊、洪都拉斯、匈 i f 利、伊朗、伊 

拉克、约旦、料威特、老扼人民民主共和国、莱索 

托 、 阿拉怕利比亚民众国、马达加斯加、马来两 

亚、马尔代力、马 .bi、毛 _41塔尼亚、 求斯、舉 

两哥、蒙古、尼泊尔、尼 H 尔、尼 H 利亚、巴基斯 

坦、巴傘马、巴布亜新几内亚、秘鲁、菲律资、波

兰 、 罗马尼亜、圣 多 美 和普 林 西 比、塞 内加尔、新 

加 坡 、索 马 里 、斯里兰卡、苏 里 南 、斯 威 上兰、 阿 

拉伯叙利亚共和闺、泰 闻 、 多哥、特立尼达和多巴 

11L '义J i i W 、 维 橡 I ;义 和 N . 恭维 

埃 社 会 主 义 共 和 联 盟 、 W 拉伯联 合 拖 长 |H|、咕左 

降 联 I I  II Kl、 ill *  III # ；収介化和  W 、 $  |A| 1;« 拉 、 

越 |̂ '̂、南' 斯拉：/ i、赞 比 >IR。

反对：比利时、加拿大、丹麦、法闺、德意忠联 

邦共和国、冰岛、以色列、意大利、 H 本、卢森保、 

荷兰、挪威、大不列颠及北爱尔兰联合工国、美利坚 

合众国。

弃权：澳 大 利 臾 地 利 、 巾闻、哥斯达黎 

加3、几内液、爱尔兰、黎巴嫩、新 W 他 flijM:、

两班牙、瑞典、上耳兆、4 拉圭。

决议草案以 7 /票赞成、 J 4 票反对、 /_?票并权通 

过。 C é  3 4 /  1 3 号决议）。4

1 7 . 主席：现在请联合工 ra代 ; 他 想 /I:. 

表决Æ-对他的投票进行解释。

1 8 . 安德森先生： （联合工国）： Ih干 K述原 

因，？Ji国代表闭对该决议 :ïi；索投了反对票。

1 9 . 我们对拟订不使用武力的世界条约Æ 否 f]l ] 

哲深表怀疑，因为它将会不可避免地影响根据宪章制 

定 的 国 法 的 现 状 。拟订这样的条约不Æ 普迪的 iS  

望。

2 0 . 我 们 支 持 为 加 强 U 关 系 I:不使 JTI iÆ力原’ 

则的效力所进行的努力—— 例如，用加强和平 I 尔决 

争端的办法。我们赞成现有的关于不使用武力的法 

雅，也赞成力保 lil:认/(.遗V]:该法 fft:所进行的努 j j

2 1 . 刚才表决的决议宠:嬰求拟 LT 一项不使 111成 

力的新条约。该决议案末充分考虑特别委1/5会的 fT:务 

的其他方面，即和平解决争端问题和拟订一些文仲 

—— 例如宣R —— 而不足条约。

2 2 . 因此，我闺代表闭对该决议不得不持否定

态度。



议程顷目 16
选，各附履机构成员以补空缺： 

( g ) 选举联合国国际贸易法委员会十九 

个成员

2 3 . 主席：大会现在进行联合国国际贸易法委 

员会十九个成员的选举以取代那些在 1979年 12/] 

31 llfT :jt)Ü i;满的成 61。MÇfT:的 h九个成员Æ : 阿报 

1Û、LüL!i多斯、比利财、 保 加 利 基 浦 路  

斯、提克斯洛伐克、加迷、德意志联邦共和国、希 

腊、匈牙利、印度、肯尼亚、墨西哥、菲律宾、塞拉 

利昂、阿拉伯叙利亚共和国、美利坚合众国和扎伊 

尔。这些成员有重新当选的资格。

2 4 . 孜 想 提 醒 会 闺 ， 1980年 1 i l  1 H 以 

/Û-, K列国家仍将 ; &联合国国贸易法委员会的成 

员：澳 大 利 亚 、奥地利、布隨迪、哲利、哥伦比 

艰、埃 及 、芬兰、法国 、德意志民主共和国、加 

纳、印度尼两亚、 H 本、尼 f l利亜、新加坡、苏维 

埃计会主义共和国収盟、大不列颠及北爱尔兰联合

1-:[̂1和川.«5)12#:联合共和 (1|。所以，这些 f l l家没有 

被选> i^iV炎格。

2 5 .通照大会议4 Ï规则第 92条的规定，一切选 

举应以无记名投票进行，不采用提名办法。然而，我 

Æ否可以提及大会在1979年 9 月 2 1 日举行的第4 次 

全体会议上遗过的建议，大意嚴，当候选人的数目与 

补空缺的数H —政 I时，如果没有代表闭对选举的投票 

提 ,Mi特别的要求，对各附屈机构的选举也可以不进行 

无记名投票的做法应该得到认可。由于没有代表闭提 

Hi这类特别要求，我造否可以认为大会决定按照这一 

点进行选举。

就这样决定。

2 6 . 主席：经大会同意，我念一 K各组提名的 

K  K ： II 洲 I" I 个 iV il：', >11':、t -  |人1 力 II〈I ; . t  h’，-利 

! ù k \ \ r 达；，11<洲 |'1̂个 '在他路mjk en j j i . i p i>/. 

克、 4H律货；东 欧 -:个 —— 捷克斯洛伐克、匈牙 

利、南斯拉力；拉 T 美洲 m 个 古 已 、危地马 

拉、秘鲁、特立尼达和多巴哥；西欧和其他国家四个

—— 德意志联邦井和同、意大利、两班牙、美利坚 

合众国。

27. i t i干各组通过的候选人数H S'该填补空缺 

的数R —效，我宣而'这些候选人当选为联合国国际贸 

易法委员会成员， 自 1980年 1 月 1 日起，任期六

年-0

古巴、塞浦路斯、捷克斯洛伐克、德意志联邦共 

和国、底地马拉、 牙利、印度、伊拉克、意大利、 

肯尼Æ、U-夺、蔣律宾、塞内 .，!、，尔、塞拉利斤、西 

牙、特立尼达和多巴哥、乌干达、美利坚合众国和 1̂̂) 

斯拉夫当选为联合国国际赏易法委员会成员， 自 

1980年 / 月 7 日起，任 期 六 年 r 系 3 4 /  3 0 8 号决 

定)。

议程项目 12
经济及社会理事会的报告（续）*

第二委员会的报告 

(第一部分  M A /  3 4 /  635)

议程项目58
联合国训练研究所：执行主任的报告 

第二委员会的报告 ( A /  3 4 /  634)

议程项目 125
向遭受賜风 " 戴维 " 和駆风"弗雷德里 

克"严重灾害的多米尼加共和国和多 

米尼加提供援助的措施

第二委员会的报告 ( A /  3 4 /  650)

2 8 . 加 西 业 ，多 ‘小则 y 尔 > , i：
W会 报 我 荣 幸 地 [̂*]人会提义?^_1爱 14会关



IV:项 M 12、58.和 125的报 i i i。这些报告分别战于文 

件 A /  34 /  635, A  /  34 /  634 和 A  /  34 /  650 中。

2 9 . 在 第 二 委 员 会 关 干 议 程 现 目 12的报告 

〔/ t / 第一部分第 18段中， 由该委员会未 

经表决通过的三项决议草案现在提交大会通过。议 

程 项 H 1 2是与经济及社会理事会的报告有关的。 

决 议 草 案 I 的 题 F1是 " 世界上地改革和农村：；&展会  

议"；决议草案 I I 的题 RÆ "1978-1988年联合国非 

洲运输和通讯十年 " ；决 议 草 案 I I I 的题目是"苏 

丹-萨赫勒区域的巾期和长期复兴和重建计划的执  

行惜况"。

30. VS :委 lÿiÛX- f-题 ; " 联 ÏV N  1川练研究所"  

的议殺项n  58的 报 告 乂 〕第 7 段截有该 

委员会未经表决遗过的一项决议草案。现在将该决议 

草案提交大会通过。

3 1 . 在第二委员会关于题为 " 向遭受腿风 ‘戴维 ' 

和駆风 ^弗雷德里克'严重灾害的多米尼加共和国和多 

米 尼 加 提 供 援 助 的 措 施 " 的 议 程 琐 125的报告 

C ^ / S 4 / 6 W 第 8 段栽有两项已由第二委员会 ;>R-经 

表决遗过的决议草案。现在将这两项决议草案提交大 

会遗过，以使这两个国家能在国际合作的帮助K, 在 

受灾后实行复兴和重建经济和社会计划。

遭照议東规则第 6 6 条的规定，决定不讨论第二 

委 W会的报告。

3 2 . 主席：各代表对第二委资会提交大会的 

报告巾的建议的立场反映在该麥员会有关的简要记录 

中。 '

3 3 . 现在我们市议第二委员会关于题为"经济及 

社 会 理 ， 会 的 报 告 " 的 议 程 项 F1 1 2 的 报 告  

C A /  3 4 /  635：现在我们对第二委员会在共报告第18 

段巾建议的-:项 决 议 案 作 川 决 定 。

3 4 . 决议草案 I 的题 n 为"世界上地改苹和农村 

※展会议 " 。第 员 会 yfi经表决通过了决议草案 

I。我是否可以认为大会也 IS这样做？

决议草東- /通 过 ( 第3 4 /  M 号决议）。

3 5 . 主席：决议 1̂；案 11的题口足 "1978-1988年

联合国非洲运輸和通讯十尔 " 。第_：愛 W会未经在決 

遗过了决议草议 I I。我是否可以认为大会也遥这样 

做？

决议草案 / / 通 过 （第 3 4 / 7_5号决议）。

3 6 . 主席：现在我们审议题为 " 苏 丹 萨 赫 勒 K  

域的中期和长期复兴和重建计划的执行情况"的决议 

草 案 in 。第二麥员会朱经表决通过了决议3ÎÏ宠 n r。 

我是否可以认为大会也愿这样做？

决议草案 / / / 通 过 （第 / 6 号决议）。

3 7 . 主席：现 想 衷 決 ii7对投 ;y iÜ H iM 释

3 8 .菲 尔 特 先 生 （阿根廷）： 想谈谈大会刚才 

朱经表决通过的载子文件A /  34 / 635巾 的 决 议 宪 :

I。根据这个决议案，大会批准了世界上地改审和农 

村没展会议通过的原则宣言和行动纲领。 S
3 9 . 我国代表闭想在此时重1|1它对K(则宣言和 

行动纲领的保留意见。

40. 1̂ 1根廷共和国认为必须坚持农村 % 展一 Sk' 

要适合每个国家各 f i的特点；并 IL 巾于文化、人口、 

生态、经济和体制等方面的原因，不同的同家在生产 

制度方 Ifif有重大若异，因此必须重|||每个同家有制定 

它的农村：；£/i4政策的独立1'1卞权，这一点人•‘农 - 较  

展认的。

4 1 . 在我们同意这些H fe可以推动M 际计会并 

同情因饥饿和菅养不良的严重情况而 lÊf临种种问题的 

许多发展中国家的同时，我们认为，为了有助干提高 

粮食生产，我们必须承认原则宣言和行动纲领…的架 

些断言和建议并不适用干所有的发照巾国家，尤其不 

适用于那些并不面临人口压力、缺少供应、上地不足 

和存在封建笠级的历 iU传统等问题的同家。例如， {f. 
我1$1有好几U 个化产和消借合作M: , 这 些 合 作 把 成  

千上万的农民聚柴在一起，它们提高 r 农☆产 

产和飢售效率。近尔来，我们的生产和 ra U 贸M 不断 

增长就明了 这 一 点 。

4 2 . 据此，我要重 |||, , ï 

的m '8、m 'io 和※ 15 (叫）段和行动 fw领 îft' W的



A 、B、C 和 D 分节，特别造第一:节 的 A 分节的细 

11TIA ( ■ )和细 n  (九）有明确的保留。

4 3 . 投 |U |代灰M i认为，原则 Ü  , ï 和行动纲领的 

这些段落和章节在形式和实应上有缺点，不符合主 

权 国 家 己努力为本国人民进行农村发展的甚本惊

则。

4 4 . 们 Æ木养建设性的精神来提Mi这些保贸 

Æ见的。权 们 到 作 力 i 个 粮 位 的 特 ffi 

||1阿拟 ilU U n ra的意 lïlÆ 要 h/发展巾H 家合作为达到

l i f e 从世界上消灭机饿并改善农村地R 的

条沖 一 - 而斗争。

4 5 . 巴 林 顿 小 姐 （爱尔兰）：我代表欧洲共同体 

成员国发言。我想明确地说明我们十分高兴地同意刚 

才通过的关于世界上地改苹和农村发展会议的决议草 

索 T。同时，？i i想说明，欧洲共同体的发言人在该会 

议上指出过，那些国家对最Æ?的文本有一些保留。当 

然，那些保留继续存在。

4 6 . 主席：现在大会市议第二委员会有关联合 

ra u il练 研 究 所 的 议 程 项 R 5 8的报告

4 7 . 现在我们对第二委员会在共报告第 7 段巾 

雄议的决议：î ：索作H1决定。第二委员会朱经表决通 

过 r 该 决 议 案 。 我是否可以认为大会也思这样 

做？ ，

决议草案通过（第 •?</77号决议）。

4 8 . 主席：现在我们市议第二委员会关干议程 

项 125的 报 告 〔乂/  34 /650〕。该议程项目的题目

向遭受腿风 ‘戴维 ' 和题风 ‘弗雷德里克，严重灾害 

的多米尼加共和国和多米尼加提供援助的措施"。第 

二資员会建议大会通过栽于其报告第8 段巾的两项决 

议 宠 。它 们 在 该 委 员 会 都 经 表 决 通 过 的 。

4 9 . 决 议 ⑩ I 的题 n 是"为多米尼加共和闻的 

复兴、重建和 :& 展提供国标援助"。我是否可以认为 

大会决定通过那项决议草案？

决议草案 / 通 过 （第 号 决 议 ）。

5 0 . 主席：决 议 草 案 I I 的题目是"为多米尼加

的复兴、重建和 没展提供 闺援助 "。我嚴否可以认 

为大会决定通过该决议☆案？

决议举案 / /通 过 （第 3 4 /  1 9号决议）。

5 1 . 主席：现在请多米尼加共和国代表 ië：言， 

他要求对投票进行解释。

5 2 . 埃 斯 克 亚 ，格 雷 罗 先 生 （多米尼加共和 

H I)：我们向各代表闭表不盛谢，感谢他们一致 i 持 

跋干文件 A /  34/ 6 5 0 的决议:■*；■：突 I。该 决 议 突  

是关于为遭受观风 "戴维 " 和呢风 "iJfî雷 德 严 iî:灾 

宵的多米尼加共和|31的复兴、重建和；；£ 展 提 供 援  

助。1^廣先生，我们也想通过你向所有同情我们井在 

道义上和物质上帮助我们、在我们遭受灾难时提供十 

分需要的救济办法的国家表示感谢。

5 3 . 同样，我们向联合闻，特别嚴秘书长库尔 

特 ，瓦尔德海姆先生表示深切的谢意，感谢他们及时帮 

助了受害者。我们也要盛谢联合国的专门机构，特别染 

联合国救灾协调专员办事处和联合国开没计划署。

5 4 . 我们完全相信，刚 4 遗过的决议案将有助 

干加强给予多米尼加共和闺的国际支持来帮助它恢贸 

经济。象这样的一些决议 Î Ï 次 K 实了联合国存在的必 

要，井ü 显示了这样的，实，即本组织在没賊过程… 

TT.在瓶行它的职责。

议程项目55
发展和国际经济合作（续）* 
( a ) 按照大会第3 2 /  174号决议设立 

的全体委员会的报告

5 5 . 主席：会员国可以回忆一  K , 在 上 次 10 

J] 23 H 举行的第 4 5次会议上，大会结束了对题为 

" 发 展 和 国 经 济 合 作 ：按 照 大 会 第 32 / 174号决 

议设立的全体委民会的报吿"的议程项口  55 (a ) 的 

辩论。



56. /(；这 ]}' irii, 印 Æ 代 为  77 ra iti ffl 成 H 的

収 A N  么 人公说么  r  ?Ji- R ，?，:：̂ A /  34 / ï,.14

i'  A /  34 /  l,.20„

5 7 .现在请 77 W 集W 主席印度代表介绍这些决 

议草案。

58. 米 什 拉 先 生 （印度）：我荣幸地代表 7 7国 

集闭介绍 7 项决议草案，它们都 4;'题为 " X 展和国际 

经济合作：按照大会第 32/ 174号决议设立的全体委 

员会的报告"的议程项目55 ( a ) 有关。

5 9 . 在这些决议草案中，第一现决议草案楚大 

家熟悉的。它的题目是"关于展国际经济合作的全 

球谈判 " ，载于文件 A  /  34 /  L .1 4中。它源干今年 9 

；! 3 H 至 9 H在哈冗那举行的第六次不结盟围家和政 

府 t î 脑会议通过的决定〔见 / ( / ■ ? < /■SV〕，附件， 第 

四 节 f i , 第 9 号决议〕。他们认为它Æ —个重嬰的新 

倡议， F?在克服没展巾H 家和:&达闺家之间的经济谈 

判停滞不前的局面。/a来，7 7国集 tJl在纽约遗过了 

那项决议，并在今年 9 月提交全体委员会审议。全体 

秀员会乂将它提交给大会作 ,Hi决 定 U /  3 4 /  34, 第 

三部分，附件一〕。决议☆案 A /3 4 / L .1 4 的文本 V 
提全体委员会的文本实际上 Æ相同的，有几处变动 

是编辑性的。

60. ☆于各代表团已有足够的时间来透彻地了 

解决议草案的细节，所以我将只是筒短地谈谈几个方 

面。在该决议草案的序言部分中，它再次强调必须 

"在各闽平笠和共同利益的S 础上"建立一个新的闻 

经济关系体系。 此它强旧说，77 1 Ici % W 认为我们 

现 提 川 的 i l!议A i整个W际汁会共M 关 切 的 f情 , i  I: 
内 容 a t立新的P IU 经济秩 IÏ，。)t:言部分还表我们  

对建立新的H fe经济秩 it :的谈判缺乏点m的进歷深感 

关切，而 I I 说明我们认为造成这种情况的书要原因是 

大多数发达国家缺乏JÏTT.的政治意愿。 it: R 接着敦促 

所有的国家，特别是没达国家在联合国系统内遗过谈 

判有效地进行世界经济结构的调整，而在这方面，大 

会将起主要作用。

6 1 . 该决议案的执行部分第 ' 1段表示决心要 

在明年的特别会议期间没起一轮关于闺经济合作促

进发照的全球件谈判，并J1说明这些谈判应该若眼干 

行动，MIM it：:对执 f ?部分m' 2 段 W确衍Ml的 I;

题，如原料、f能源、贸à i、m < L 货 题  

•个 整 的 和 - 齐  M  tJi 的 ih、法。我 t'V 別 Ül' ii'f 人 

注意把能源问题列入全球性谈判总的范围之内这 fl 

事，因为它将使南北对话的整个进程呈现新局面。

6 2 . 在执行部分第 2 段巾，我们还注意到全球 

性谈判同联合国第三个发展十年国际发展战略之间的 

关系。

6 3 .执行部分第 3 段明确指H i,不应将 77国集 

ffl的建议看作是对联合国其他论坛正在进行的谈刺起 

任何阻碍作用。

6 4 . 执行部分第 4 段把全体麥员会称为谈判5Ï 

各委员会，并J1把它的仔务 ;^为 向 大 会 1980 特别 

会议提交关于进行全球件谈刘的# ,^^^持缓W M M T  

细议程的雄议。这足一项极 ;11:重 :iÜ:的仔:务，W力找们 

深深地意识到，不进行适当的准各 I:作，全球性谈 f-ij 

不可能取得成功。

6 5 . 执 行 部 分 第 5 段认为，只有在所有各方， 

特别Æ发展国家都适当承担义务的情况K, 这些谈別 

才能取得成功。

66. 我早已提到过，这个决议草案的文本义给 

各代表 ffl已有相当一段时间了。这个侶议迄今很受欢 

迎是合情合理的。同时，我们确信，当我们进入 iT.ï'：； 

谈判时，可能所有各方都会接受它。我必须强 I周的 

J è ,对 77岡集巧来说，大会坑'一:十 会 议 认 4 义 

干文件 A /  34 /  L. 14 所叔決议 C，: 'M 'I '所说的^球沖  

谈判的雄议 i i i极 ; 的。我们认力，这个决议 ‘名:iii- 

整个 i詞^ t 对Ü；'进一步取 f:}.进M 的关m 。

6 7 .现在我谈谈题为"关干闻际经济合作促进发 

展的全球性谈例的建议 " 的决议3'iï案 A /  34/ L.15。 

从题 F l可以肴，4 i , 这 个 决 议 草 案 A /  3 3 /L .I4  Jé 
有密切关系的。对 7 7国集印来说，这两个决议 

同等重要。鉴于文件 A /  34/ L. 14建议举行全球件 

谈判，文 件 A /  34 /  L. 15强 Ü51 了 m 巾同家 | H| % Æ 

t r 和政府 t î 脑S 近提 ;n的 ffi要纽议的意义。我们认为 

这些建议是进行全球性谈判的重要动力。



6 8 . 在 A / 3 4 / L .1 5 中，重要内容足执行部分 

的段落。在执行部分的段落巾，大会决定，作为全球 

性谈努秀员会的全体要员会在向大会明年的特别  

会议提交的ÆU7报吿 [fi要包括有关其筹备 r.作的意见 

和③议。这些建议可根据市议前 lèi提到的建议和向委 

员会提出的其他建议的结果产生。

6 9 .在 77 psi集闭认为是嚴干决议巧案A /  34/ 

L .15范 ra的重婴建议巾，有一项墨两哥总统在大会 

本屈会议上提HI的制订世界能源计划的建议〔第 n  
次会议， 第 66- 73段〕。另一项重要建议Æ伊拉克外 

交部长 fôM l的 〔第 23次会议， 第 段 〕，这项 iË 议

总统 Ifi，件时候在》{V&：那银行的第A '次不结盟围 

'4CN'衣和政府 r r脑 么 议 l : ü 作了 细闹述，它要求成 

i ： HL-界 通 货 膨 胀 龙 金 〔见 /) /  34/ 5^2, 附件第四 

节， 第 M 段〕。第-:项建议足古巴总统在本届大会上 

提 出 的 〔第 次 会 议 〕，他在大会上要求向发展中国 

家大货转移资金以帮助它们发展。所有这些建议都受 

到了许多代表 I i 的欢迎， 它们认为这些建议是重要和 

及时的。我们认为，这些建议将会对全球性谈判的准 

备 I:作作Mi重要的贡献。

70. 7 7国集团的意 1Ü嚴，决 议 草 案 A / 34/ 

L .14和 A / 3 4 / L .1 5 应在大会全体会议上审议。主 

说先生， 我们请求你进行你认为必要的安排，让各代

WI进行m  iftj, 以便达成一效意见。

7 1 . 我 介 绍 的 Jt:企 /I:项决议?;，:笼涉及特殊类- 

別的发Æ4…W家。在大会全体会议上介绍这些决议草 

宠足因为有关这些类別国家的建议CL在全体委员会巾 

市议过了，虽然尚未得出明确的结论，因而它们被列 

入了全休委 ^5会 的 报 告 〔乂/  乂 力 。77国集团的 

本意并不是要在大会全体会议上讨论这些决议草案。 

我们要求，在这里介绍这些决议草案后，把它们提交 

第-1麥员会以便在讨论在议程项目55 (a) 时进行进 

一步的市议。

72. 鉴干第二委员会将对这些决议草案遂个进  

行详细的商议， 我建议在大会全体会议上只作十分简 

短的介绍。

7 3. 这 *>1̂  i k  议 '大:《 h 的 %  ■个 決 议 B  ]'■ X

件 A /  34 / L .1 6 ,题为 " 对发展中国家巾设不 ;&达 

闺家的特别措施 " 。 7 7 国集闭一贷特别关心它的成 

员国中的这部分围家。 l1t于内在的不利条件，这部 

分旧家继续 Ifii临极 JI:闲地的H 题。 我们认为，必须 

采取特别的额外措施来帮助发歷巾国家巾的S 不% 
达国家获得推动力，以促进其增长和发展活动水平 

的提高。 1979年 5 J 1 7 H 至 6 Ü 1 H 在马尼拉举  

行 的 贸 发 会 议 第 届 会 议 为 最 不 达 国 家 制 订 了  一 

个全面'的行动纲领 7, 决 议 草 案 A / 3 4 / L .1 6 Æ 在 

马尼拉达成的协议的；a 续行动。它应该披认为是要 

使早些时候达成的协议起作 j f j , ifii它Æ Æ 该协议的 

⑨础上拟订川来的。

74. 'y'它☆'关的一个決议]?，:笼是文 fl: A /  34 /  

L .1 7 ,题为 "联合国最不发达 ra家会议"。它也回顾了 

贸发会议第五届会议。在那届会议上，联合国贸；；&会 

议曾要求大会确定最不发达国家会议的H期。决议 

案 A /3 4 / L .1 7 指出该会议应在 1981年召开，并且 

提到了该会议的筹备过程。

7 5 . 现在我谈谈题为"联合国发展中内陆国家特 

别范金" 的决议草案A /3 4 /L .1 8 。使 77 H 集闭深感 

关切和失望的造，该某金只收到了很少的捐敦。然 

而，我们认为，我们需要这样的基金，以便满足发很 

巾 内 陆 国 家 的 特 殊 需 耍 。 因 此 ， 决 议 草 案  

A /3 4 /L .1 8  î î f次呼吓可能的梢敦 (11| 向 金 恤 慨 解  

褒，井 I I 求联合 I闻系统采収利于内 15,1;- m 家的 

行动。

7 6 .决议 ;Î Ï宠 A /3 4 /  L.19的 题 有 利 于 发  

展中息国的行动方-案"。该决议草案也回顾了联合国 

贸发会议关于同一问题的决议 8, 并 且 主 要 求 落 实  

该决议。这是全体委员会今年9 月达成协议的关于发 

展中患国的唯一文本。 该协议也反映在决议草案 

A /3 4 /L .1 9  中。

77. 今 天 我 介 绍 的 最 后 一 个 决 议 草 案 嚴  

A / 3 4 / L .2 0 ,题为 "采取有利干遭受最产重影响的 

国家的紧急措施 " 。与其他特殊类别的H 家不一样， 

" 遺受最严重影响"一类国家的问题没有在联贸发 

会议坑 iï.届么议 M tf议。W此，这 项 决 议 他  

決议，v，:̂ ^ /̂l;件 il；n : f f 所不M 。然 ifif, w



戈 似 的 。 象 在 其 他 情 况 K 一 样 ， 决议草-案 

A / 3 4 /  [..20 [1̂ 细阐述了 --系列对公认的一奥条件差 

的发114小 旧 家 利 的 措 施 。

7 8 . 我们认为，我刚 j- 介 绍 的 所 7 项决议Jÿ 

应该成为大会可能予以通过的 I■办商•效义木的冗

础。我 本 着 这 种 精 神 把 它 们 椎 蒋 給 大 会 " f 议的。 

同时，我这样做嚴要表明 7 7国集旧腐意尽早在这些 

文本的基础上与其他集闭进行谈判。

7 9 . 主席：为了让各代表闭有些时间研究这些 

决议草案和进行适当的碰商，并让行政和顶算问题咨 

询委员会和第五委员会有时间遵照议事规则第153条 

的规定对它们进行审议，表决日期以后另行公布。

议程项目 22
第二次联合国海洋法会议

8 0 . 主席：现在 iffijn拿大代丧 ;£言，他想介绍 

政于文件 A /  3 4 /L .6 的决议草案。

8 1 . 巴 顿 先 生 （加拿大）：我高兴地代表提案国 

向大会介绍关于第次国际海洋法会议的决议草案 

A 7 34 / L.6o

8 2 . 正如所有会员国都知道的，近几年来，第 

次联合国海洋法会议一直在进行从根本上重新确定

国际法某本慨念的J:作。会议已经确定了 I者如专厲经 

济区、人类共同继承的财产和群岛等新的法律概念， 

还有国 IV、法的一些全新的题口，如关于环境、航行和 

内陆H 家权利笠。最重要的一点Æ会议还设法解决了 

以 的 管 糖 上 的 产 IE ♦ 端。这些争端在 1958卞 

和 1960卞联合 ra海 法 会 议 I:没有得到解决。 M 

IM-,会 议 还 依 法 了 新 的 ※ 范旧儿确 i r r 对不受 

||̂1家管糖的海床地区具有深远意义的H 际制度和体制 

安排。

8 3 . 海洋法会议制订一个全 Ifii的海洋法章程的 

过程闲維重重，现在这个过程已接近完成。象以件那 

样，现在该会议不但需要而J1我们认为，还应该继续 

得到朕合H 所有会员国的支持，以便它能顺利完成这

方面的任务。我们正在市议的决议草案要求大会赞成 

召JI: 一次分为两个部分的第九期会议，在这期会议 „ I: 

海?^法公约的拟VT I:作可以完成。

84. /I： m 决 议 養 ，IS 大会还双求秘 l，î 长邪 ^
一-份关于没展巾w 家在深海采矿方 ifn的 的 研  

究报告以便在^^^^初提^^海 ^̂ 法̂^^议。这个M 题 /Idly； 

洋法会议上取得了一致意见，而ü 应该作为海洋法会 

议的一项建议提交大会。但嚴，令人遗憾的楚，「h于 

缺少时 fâ]海洋法会议未能达到这个0 的。

85. 执行部分的两段都应得到大会会员同的充 

分支持，这两段是赞成召开第三次联合国海洋法会议 

第九期会议的执行部分第1段和要求进行培训|:作研 

究的执行部分第2 段。躲代表提案H 高兴地建议大会 

通过决议草案A /3 4 /L .6 。

8 6 . 卡里亚斯先生（洪都拉斯）：我嬰求 Lh我X  

F；是 为 了 对 加 拿 大 代 表 My À -介 绍 的 化 议 1';，:-货 

A /  34 /  L .6 提一、两点意见。议，川该決 议 的 还  

有另外 4 个代表印。我相倍， 它将会被人会通过。

8 7 . 第 -:次联合国海洋法会议饱经沧总。 Ü Ü i 

时多年。单凭这个事实就说明这个问题Æ 多么的棘手 

和复染。

8 8 .该会议定于 1980年举行分为两个部分的筋 

九期会议。我们这些一直密切注意共丄作进展的人知 

道，如果我们想有一个得到广泛接受并 IL 可以促进海 

洋及其底土资源得到适当利用的起作用的公约，这期 

会议的成功将是极为重要的。

8 9 . 正莊巾干这个原因，除了今年 .养天在修 ÏÏ: 
非 TH式谈例文本方 Æi取得的实质性进展以&)r'来提 lis 
的 拟 在 1 9 8 0卞 加 以 补 充 的 8 j j 份 以 外 ，收还想 

强 /I-.确 iii 会议 I i W  Js ifii取 fif 的进  々 r  这个  n  i)j 
就 " r以把 î r y 次 海 法 会 议 ÎT5九 朋 会 议 的 i:作 和 i i f c  
分成明确规走的几个阶段。

9 0 . 这个程序性 计划无疑 将是一个有效的 I： 

具，使找们可以把海洋法会议的注意力鬼-l'^hiÛ/hii'î 

睡的关键性问题上，而避免 IM■问过长地讨论或处理次 

要问题。这样做可使各国政府根据始终如一的、紧密 

结合的和有代表性的计划作H1最i i î决定。



91. /|:.该決议?；>:：̂̂中，我们 5̂ :求秘书长准备一 

份 关 P发展 ip M 家深海采矿方 tfii的 i^ y il需要的研究报 

^ 'fo我也想强调这件，情的重要性。

9 2 . 显然，据此可以提Mi建议和方案，以便于 

那些 ra家的 ra K 参加有关的 I:作。当然，在公约生效 

，么l’Æ人们一Æ会卜分 I#细地研究这些M 题和共他有关

M 题。

9 3 . 我违议大会遗过这项决议草案，并预先感 

谢么M|k|对它 fiH it的一切支持。

94. 主 席 ： 第 五 委 员 会 关 干 决 议 草 案  

A /  34 / L .6 所涉行政和经费问题的报告载于文件 

A /  34 /  663o各代表W对第 ff.委员会决定的立场d  

/I-该 爱 W 么 ，I， 叨9, 并 .11反映在.Y f关的 in 式记 >k 
'I'o

9 5 . 关于览 fK委员会报告的第 11段，我可杏认 

为如果大会通过决议☆案A /  3 4 /L .6 的访 ,大会希 

望使有关溶-:次联合闻海洋法会议主席的地位的现行 

■kWtv. 1980 年继续 Ki;-?

就这样决定 i 第 3 4 /  4 0 7 号

9 6 . 主席：现在大会要对文件A /  34 /  L .6所载 

的决议草案作H1决定。 rti于没有代表W要求进行表 

决，我 ;&否可以认为大会通过该决议草案？

决议草案通过（第 _ ? < / 2 0号决议）。

议程项目 23
联合国同非洲统一组织的合作： 

秘书长的振吿

9 7 . 主席：现在请阿拉伯利比亚民众闺代表发 

R , 他想介绍决议草案A  /  3 4 /L .1 2 /R e v .l。

9 8 . 蒙塔塞尔先生（阿拉伯利比取民众围）：我 

代表联合国内的非洲国家小组—— 我国代表闭报荣 

幸地担任这个小组的 11月份主席—— 向大会提交文 

作 A /  3 4 / L. 12/ R e v . l所栽关于族★国同非洲统一 

组织的合作的决议草案。

9 9 . 非统飢织M 联 合 的 A 作， …巧然包括 

旧联合P I系统 门 机 构 的 合 作 ，并不是从nt:：A：才 jr-始 

的。 f t从 1963年.非统组织成立以来，这种合作- -f t  

存在。

1 0 0 .非统组织宪章强调，该组织、的成员闽保 iiH 

尊重联合[SI宪泰和世界人权宜言，因为它们为维持和 

平所需的安全、稳定和积极合作提供了 固的並础。

1 0 1 .栽有非统组织的宗 f f和 A 标的该组织宪章 

îiT二条 L« 求灾现収 ÏWKI31Î ?；所叔的扣M n  。 

联合国同非统组织在政治、经济和其他方面的合作是 

十分明显的，所以我认为没有必要再详加阐述了。在 

1965年举行的大会第二十届会议在第 2011 (X X )  

号決议巾，要求联合H 秘书长邀请非统组织的 f r 政秘 

书长参加联合W的 r.作。大会还要求収合同秘书长 

非统组织有关机构协商，以便探讨促进这两个 t I UJI之 

间合作的方法并就这种合作的；；̂̂展情况向大会提 (11报 

告。

1 0 2 .从那时以来，两个组织之 l'â]的合作一宵作. 

不断加强。联合国CL表 ?K决心耍继续同非统组织合 

作，这祥就可以加强努力来消除南部非洲的殖民主 

义、种族歧视和种族隔离。联合国还表示决心要4；非 

统组织密切合作以建立新的国际经济秩Jt:。

103. 有关联合国同非统组织合作问题的秘书长 

报 告 叙 述 了 通 过 协 商 、交换有关南 

部非洲局势的资料以及在经济和社会发屈方面进行合 

作笠办法没賊这两个组织之M 合作的情况。

1 0 4 .我柴幸地代表非洲H1家小组介绍的决议 

案反映了秘书长关于联合国同非统组织有成效的合 

作的报告内容。该决议草案还反映了非洲S 家小组对 

此种合作的肴法以及想进一步加强合作的强烈腐望。

1 0 5 .我认为大会市议的这个决议草案很清楚， 

不言自明。因此，我就不必洋细说明了。

1 0 6 .在序言巾，大会满意地注意到联合国同非 

统组织的继续合作。它说它了解新独立的非洲国家需 

要改善货们的经济和社会状况。它表示十分关注由于 

南部非洲的种族主义当局继续统治纳米比亚和赞比亚 

而逸成郝里局势的不断恶化。



1 0 7 .该决议草案的执行部分有 18段。在决议

执 f r 部分 îiï I l iS U  段 ||，，人会？L f ï到秘 15长Yr

II:统 飢 织 作 H 题的报《，;•，赞成继巧努力 

促进更为积极的合作，并重 |||联合国决心继续加强Si 

非统组织的合作，以便消除在南部非洲的殖民主义、 

种族歧视和种族隔离。

1 0 8 .在决议☆案执行部分第 7 段巾，大会建议 

新的H  & 歷战略筹备委员会在其 I:作巾充分考虑到 

蒙罗维亚非洲经济发展战略。

1 0 9 .在执行部分第 8 段巾，大会重1|1它赞赏秘 

书长努力动员各方面制订为非洲国家，尤其;&那些最 

近独立的国家和前线国家提供特别经济援助的方案， 

以便帮助它们应付由于遭受该地区种族主义政权不断 

侵略而造成的局势。

110. 该決议草案提到了另一个极共重嬰和非洲 

许多国家所经历的向题，即难民向题。在执行部分第 

14段巾，大会号召所有会员闺以及地区和国际组  

织，特 别 足 门机构增加对非洲維民的援助。

1 1 1 .在执行部分览 15段巾，大会请秘书长> :j 
非统组织秘书长商谈，在 大 会 K届会议以前安排非统 

组织的代表和联合国系统各组织的代表在非洲举行一 

次会议，研究有效地执行共同关心的方案的方法，其 

巾包括对解放运动的援助。在执行部分第 12段中， 

该决议草案再次提请国 fe社会注意向非统组织成立的 

反对殖民主义和种族隔离斗争援助落金捐敦的必要 

性。决议草案的其余各段很清楚，我就不必洋述了。

112. 我代表非洲闺家小组呼吓大会一致通过该 

决议草案。

1 1 3 .塔 布 曼 先 生 （利比里他:）：非洲的国家元 

?'r和政府 f r 脑一 i t 极力 ®视収同和非统组织共旧关  

心 ffjl'nj题。他们这样做就Æ强调他们的如K决心，叩 

为了非洲和整个P I际社会的利?i：i; ,这两个组织都应该 

设法维护和促进它们的共同利益。

114. [il于考虑到这些情况，联合闺会员闺年年 

重 11'它们完全支持S 刚义介绍的题为"联合国同非洲 

统一组织的合作 " 的决议草案类似的决议草案。

1 1 5 .非 统 组 织 现 任 席 、 利 比 41#:总统威 

m  • R.托尔 fi'l特化 /kW  F今卞 9 j] 26 M 

cy. /o 次会议 J III, / f iE淡到 I" II:统飢织为 rA ii'j'ïJ i； 

成员国和人K 的合作以及为了解决在政治和经济方 Ifii' 

紧迫的国际问题所进行的活动。当时，现任主席认为 

非统组织重视加强非统组织同联合闻之间的合作，并 

希望为了这两个组织的利益继续和扩大这种介作。

116. 大家想必记得，非统组织Æ 在 1963年翅 

立的。当时，非洲的国家元首和政府首脑重了对  

联合 国 宪 章 的 宗 和 原 则 的 集 体 支 持 ，并ü 保 kE被 

行那些义务。今天，非统组织仍然恪 '.'f这些神圣的 

义务。

1 1 7 .在 其 合 作 的 年 代 巾 ，联 合 闻 、非统组  

织、 ^ '"1机构和 4；联合闻建立关系的 PI 机 构 的 I : 
作是圃绕许多重要1V.J题进行的， ']'包括经济发M  
I’nJ题、令人伤脑筋的南部 ;1 h洲 H 题 以 及 n 益增加的 

难民 fnj题。虽然我们对合作的逐年加强感到高兴， 

fR.我们必须说明的造，在许多领域，我们扩大合作 

的结采仍然不能满足非洲的许多需要。作经济 I I I技 

术合作方 if îïü 収得了许多具有 IE 要 :fô义的成就， Ifif 

且在这些领域巾，有 些项 F1不久将进入实施阶段。 

非洲是了解非统组织同联合国现在进行经济和技术  

合作的重要性的。在 1979年 2 i l  12 H 至 16 H 于 

蒙罗维亚举行的研讨会以及 rti非洲经委会和一些 V' 

家在拉巴特组织的前几次会议上都承认了这一点。 

这次讨论非洲经济增长和发展的研讨会明确了现作 

存在的许多问题，并J1研究了可能克服这些 1'| 'J题的 

方法。研讨会得H1的结论截干大 '衣知 近 的 ，罗m  '11̂； 

战 略 〔见 A /  3 4 /  5 5 2 , 附 件一， C M  /  Res.  772 
i x x x i i n ' } 巾。我们还 I人为，该战略在帮助明确  

 ̂h洲曲' 临的经济问题方面可以起重要作用，这 ff:就 

能使这些问题判人明尔 i l :始的全球件W 论和谈 p],>
r|，。

1 1 8 .尽管在经济合作方 Ifii作 ï 这件怒力， fUA!； 

如果耍满足非洲的期望，还 需 要 做 许 多 M 然乂 

于南非种族主义政权和纳米比亚局势的 I; .J题不断被提

来，而 I I 每年都通过了决议，何是收们収得的 i l-体 

成果仍然很少。这是使非洲十分担心和失望的一件



']ï。例如， /H II前 这 个 拔 纳 >米比® 化份，闽 I院计会 

应该能够 III，: m , 叩使在那些地K , 声援和闭结也能取 

得成果。 .

1 1 9 .关干雄民问题，非洲也要设法采取积极的 

行动。維民的数Sri:每尔都在继续增加，而 D.按人口平 

均 11- n , 我 il I认力非洲难R  U 到的援助要比共他地K

的难民少得多。

120. 非洲对联合国系统十分信任和相信。因 

此，非统组织想在明年看到在实现这个决议草案巾所 

慨述的M UJj- [fn'ifx得进一步的进展。 ÎÜ们认为， ÎÜ们 

两个组织在一起 I:作得越多，我们就越有可能达到我 

们的共同R 标。

121. î j i们对那些H 益了解非统组织 If.在努力发 

ft:的作 )n的 ra家表示感谢。在这方而，牧们特别感谢 

収合旧秘书长瓦尔德海姆先生，感谢他同非统组织合 

作以及他采取非统组织现任主席就有关非洲大陆和 

非洲闽家的重大问题交换意见的方针。我们希望有更 

多对非洲 Ï 务感兴趣的闻家能仿效秘书长的这个方 

针。非统组织成员闻交给非统组织的仔务 ;Ë 很清楚 

的，因此非统组织将在讨论并在可熊的惜况 K通过它 

协调有关非洲和非洲政策的纠纷或 l’nj题方面起到更好 

的作 f f l。 我们希望所有H 家能注意这一衷实，并对非 

统组织及共在非洲衷务巾的地位给予适肖的承认，从 

而帮助我们的区域组织提高效能。

122. s /n - , 我高兴地赞成我的利比亚同事在介 

绍题为 " 联合闽同非洲统一组织的合作"的决议草案 

A /3 4 /L .1 2 /R e v . l «^所说的那些切。关于这个问 

题的决议草案通常是在没有争执或争论的情况F通过 

的。 ÎÜ们希望今年能同样HI现这种令人高兴的情况。 

TH如他所指Mi的，该决议草案是 rh非统组與的成员提 

Ml的。除了我在发言巾卑 ü 提到的蒙罗维亚战略以 

外，决议草案还慨述了非洲临的一些政治和经济问  

题。我们希望今年关干这个 l'nj题的决议草案能象上^年 

那祥得到大会所有会员国真TH和完全的支持。

1 2 3 .梅 斯 善 里 先 生 （突尼斯）: 非统组织的活 

动的 H 益增加以及它在国:际合作系统巾所起的特殊作 

川， r I 然N m 们 Î M它 I，ri联 n 关系的s 办件和多样 

化的M 题，这不是就一个具体的方案或项0 而言，而

是 就 ，个经过 IMIQ设计和fê定的結构而 ['f, 而 个 結  

构能加速和扩大这个或那个组织各A 类 m 的 r  m 行 

动，并且能最好地利用各A 现有的方法和经验。

1 2 4 .在现阶段有-:个方面应该提一  K : 第一， 

对 组 织 I:作及« 赞M 的监付，我们把这--点称为//法 

论；第二，协 调 《i 经 济 和 社 会 没 展 有 关 的 方 m  

H , 非殖民化。

125. ■n先 , 我们应该设法在大体上协 I周联合国 

内部经过检殺的各种行动 fe准，以便迅速解决影响非 

统组织秘书处的® 本管 ffll'nj题， iftf这+ :要:A!;为了3!1好 

地解决随着会议的组织 .1 :作而带来的大M:闲难。

126. 如果对关干与非洲有关的大会和各种会议 

的方针能进行进一步的协调，那么一方Æf有可能着重 

讨论一些特定的项R 并避免重复， 一 , i iftï可以]£：为 

有 效 地 订 H程表并因此而保 liE非洲同家能更有把握 

和更有条理地参加所有的会议。

1 2 7 .文件的管理、复制和传播;^一个广泛的合 

作领域。同时，设在非洲的联合国资料巾心网可以宵 

接解决传播问题和非统组织文仲的E：：存 l’nj题，而在非 

统组织成员闺中，这方 lÈi的 K作仍然做得很差。

128. & J Ü ,关于业务活动，非统组织和肢合 

G 设法在更大的程庇上分散进行。这 样 做 的 绝 分  

别在E 域和地方一级建立了发展和研究中心与机构， 

这是十分有益的。这些机构的增加是符合共同的主?fe 

和理想的，而 IL 表明为了非洲的利益，这两个组织可 

各 f i给 f t己分配明智地照顾到不同利益，的仔务，而不 

是造成分歧。

1 2 9 .因此，看来我们完全有必要加强非统组织 

同联合H 在管理和业务这种具体方面的合作，换 H 

之 , 要通过维护和培植有效和公TH合作的共同理想而 

在使方法合理化和利用现有的乎段方Èi进行合作。

1 3 0 .与社会和经济发展、紧急救济和人道主义 

援助有关的方案，最非洲各闻政府一宵.关心并十分TH 

确地优先考虑的问题，照此使得这两个组织作权能M  

题上陷入闲难的斗争之中。在这一点上，只有进行强 

有 力的和有组 织 的协 调 '能有效地克服这种危险处 

境。



1 3 1 .显然，联合国在这方 ifiiÆ个伟大的先行 

者，它具有久经考验的巨大干预潜力。通过联合国大 

家庭的专门机构和其他机构，联合国能够更大规模地 

安排一整套更为完整的措施来应付非洲面临的部门性 

发展问题或紧急情况，其中包括研究、培训和发展的 

技术方面—— 以及资金筹措和对执行情况进行监测 

的 I’nj题。

1 3 2 .在其他领域，已进一步推动联合国大家庭 

内部进行信得称赞的合作的 f i然灾害、干旱和难民的 

增加仍然要求进行持续的有效努力来女持非统组织的 

主动行动。在这方 I f i i ,应该加强联合闺 i r 没计划署所 

确保的全面协 î 。

1 3 3 .在这方面，分工是必要的，即把建立新的 

国际经济秩序和为进行大规模的国际谈判而开展预各 

性辩论的事留给非统组织去做，而让经济及社会理事 

会和开 ;& 计划署专门进行业务活动。这两个组织之间 

的协调特别重要，因为非统组织经常开会并定期举行 

一年两次的会议，这就保证研究和提出报告有一个十 

分坚实的基础。

1 3 4 .这祥的分工还可防 Ik分散精力、财力和物 

力，同时也能保 Ij£更好地利用可用以解决我们大陆的 

特殊问题的潜力。这就意味着可大大节约资金和减少 

官僚主义。

1 3 5 .在非洲，人民和殖民领上，在 20世纪未 

仍然遭受种族主义的祸害。这种情况楚不安全的根源 

并对南部非洲乃至整个大陆的和平构成威胁。

1 3 6 .某 些 国 家 十 分 满 或 南 部 非 洲 f t人少数 

勾结:，这使 n 前的Æ)势加剧。这种《势将 iâ 終超川非 

洲的界PU而彫响世界和平 IJ安全。

1 3 7 .今 勺 10 j] 23 I I , 秘 I')长在我们组织成立 

十W 旧尔之际所作的 ' il R 巾括f i l, H 前想使我们分

裂的势力嬰比力求使我们闭结起来的那些理想来得强 

大。除了要讲我们的理想以外，如果要对我们的利益 

进行头脑清醒和认真负责的考虑，我们还必须加快完 

全消灭这些祸害，以便我们能认真考虑补教已失去的 

一百年时间的问题, 并且把我们的一切力量用于人类 

进步和发展这现重大的任务。这項仔务光靠非洲的能

力嚴完不成的；这就Æ 非统组织和联合国应该保进  

行充分合作之处。

1 3 8 .在非洲，使战略上如此重要的南部实现非 

殖民化的向题现在与安全问题密切相关。谁也不能声 

称南非遂渐在核领域获得自主地位没有引起肢合国的 

警恨。那个政权对邻国不断进行的侵略以及它对非洲 

人和非洲人所声称的传统文明的蔑视的® 础Æ它的军 

事优势，而这一优势现在由于存在核武器的威胁而得 

到加强。

1 3 9 .这种威胁扩大并鮮明地突 ;li 了我们两个飢 

织之间合作的范圃。现在要 rti安 全 理 会 来 持 执 f? 

业已采取的、特别 ;&非统组织采取的保措施，要求 

原子能机构对南非的核设施实行监督以保障安全，并 

考虑专门采取宪章第七章所规定的必耍措施。

1 4 0 .随着非殖民化过殺的完成，这两个组织根 

据它们的任务，将能使人类的;&展进入一个新的应的 

阶段。到那时，非统组织将象其他K 域性组织一样， 

能够和它的工业化伙伴一起参加*正的对访并最终摆 

脱历 i l l结构遗留给它的政治痛苦。因此，我们希望大 

会一致支持决议草案A  /  3 4 /L .1 2 /R e v .l。

1 4 1 .哈 钦 森 先 生 （爱尔兰）：今天我代表欧洲 

共同体九个成员国友言。

1 4 2 .把这个项R 列 入 大 会 第 十 W 届会议的议 

程使我们有一个适时的机会来市奄収合P I和非统组织 

之1'口"]的合作水平。我们的这项工作巾干有秘书长的 

细报告而得到很大的便利了。秘书长的报告栽于文 f  I 
A /  3 4 /4 8 2 ,其巾谈到了在经济和 th 会发展、资料 

和宜传方 tèi此种合作的 f t® 以及 f f i部 II;洲 11前的 Jnj 
势。

143. 非 洲 力 解 決  Ih洲人Wi，的严

题而共同有H 的地作 f n努力 I H-所采 i I ]的方法应该U 到 

联合国的支持。在这方 tfii, ÎÜ们欢迎许多联介旧机构 

今尔为增加和加强它们对非统组织的援助所作的努 

力。这反过来将帮助该组织实现联合 1$1的 H 和原 

则。

1 4 4 .欧洲共同体成员圃仍然 0̂ ^言，非洲W题Æ 

能够通过非洲的解决办法得到最好解决的，这样非洲



|K|欲就 " r以在 Ih统&1织的范旧内并在没有外来干涉的 

况 F n Ih決走它们 r-i ü 的前途。

145. 5 k ! T i ,我要重 1||我们 i 持非统组织成员闺 

努力巩H 它们在经济和政治上的民族独立。欧洲 9 国 

£!；尽可能充分地4 所有的非洲国家进行合作以促进它 

们的经济X 服。在这方面，找想提一 K今年• 10 n  31 

H 在洛美签订的第二个非洲、加勒比、大 平 洋 （国 

家） -欧洲经济共p]体洛美协定。欧洲共问体 9 个成 

(；1 h«n  所 Y r 11 ;洲 I lil II II 的 f t  ii •: "r 以 /I:, k  k r-M i：的 ' c 

U ，I，进行，这种A 作 本 就 反 映 f I i我们当代世界相 r i 
依在的性® 。 .

1 4 6 .哈尔拉莫夫先生（苏维埃社会主义共和国 

联盟）：联合闺同非统组织的合作 i’nj题a 成为大会每 

届会议议程上的一个传统项H 。 是这个，实就雄辩 

地 I止明这个国际社会的成员十分重视这种合作。

1 4 7 .这两个组织之间的合作是很然的。在非 

统组织成立时，非洲国家的元首和政府首脑曾经说  

过，非统组织将努力加强和义持联合闺宪章的宗 I f 和

M 则。

1 4 8 .根据我的H 家苏联的倡议在大会第十€届 

公议 I -JIÛH 的})'] 1: 'Kh 的 Ÿ ?fi W：地 I Kl '4(和人 K  独 V/; Vi. 

,'(的执1 ^ , 使这种合作 ilo有 h分广泛和创造件的特 

点。它在各方面得到支持，并促进这两个组织所采纳 

的崇高理想的实现。目前，联合国同非统组织的合作 

TT.在顺利扩大，并在争取从非洲大陆彻底消除殖民主 

义、种族主义和种族隔离的斗争中以及在建立包括新 

的H 际新闻秩/t:在内的新的经济秩序的过程巾不断发 

展。

1 4 9 .我们苏联人很了解非统组织的活动。我们 

赞扬它的活动，并且十分重视加强和进一步发展与非 

洲独立国家的友好和创造性的合作关系。非统组织表 

达了独立非洲的共同利益和愿望。它象以往那样继续 

对把该大賊的人民从殖民主义和种族1 .̂义的统治卞解 

/iVMl tf iV IM I'fW m ，kfi'-nüiflt. U I l洲 -的 

ilk ：f. ÜiJl fi ,è:义，fL 人 的 影 现 /I；它 iH/I：)l\vM它/I； ) I 

服鬧际合作和巩固全 lÉi和平 h;-安全方 (M的作用。

150. /I:. |li;界进 /少Jj V t和所Yj-城实人民的 k 持

K, 非洲人民为彻政m 除填K 1 义和种族1 :义制庞的 

& 余而进行的 iT.义斗争Ü 经进入 iS Ü7阶段。我们 1-1?̂ 

信，这些可耻的现象从非洲上地上永远消失的 fi T-Û 

经不 ii^ T 。

151. f\ rti的非洲TT.在民族解放和进步力 ft I j 帝 

闺主义和反对势力之间尖锐对抗的情况K诞生。帝H  

主义和反对，力正在企图阻 Ik这个必然的进程，而且 

在某些 方 面 驻 至 参 进行反 it?。在大会对前一个项n  

的 M it ' ! '多次被极到 jfiHL对 Ü:洲人W的 IC 4a ii? l:会进 

麥显然不高兴的某些 lïIlfeiiSW , ïF.在椎行加剧非洲内 

部和周围地区紧张局势的政策，并且极力潛称 1̂1己有 

权成为决定非洲人民未来命运的主人。

1 5 2 .非洲人民的敌人知道，对非洲来说，在反 

对帝国主义和殖民主义的斗争巾， H 结足强大的武 

器。因此，他们正在力图破坏这一K 结并使非洲分裂 

成对立的集 f ï ! , 以便转移非洲人民的注意力而不 i 解 

决HI家建设的重大问题和紧迫的国1^14题。

1 5 3 .在这些情况 F , 非统组织应该在非洲大陆 

上没展睦邻关系和惠合作方 [Éi以及在联合非洲国家 

努力进行反对帝H 卞义、殖民主义和种族主义的斗争 

方而力坪 f r 此作川。

1 5 4 .今 t .  7 jJ 在 維 >11̂-举行的非统址织N '象 

元首和政府首脑大会第十六次常会〔乂/  3 4 /  552〕 

的主题是加强斗争，以便在非洲消除殖民主义和种族 

主义，并在解决对帝国主义国家的经济依赖和遭受国 

1?^垄断集团剥削这些长期存在的问题的过程巾完成至 

关重要的仔务。

155. 苏取最高苏维埃主席团和部长会议在给那 

次会议参加者的电报中说非统组织的每一次会议都 

是国际政洽生活中的大事…… 同时，不仅在非洲而且 

在非洲外部都对非统组织会议的工作表示关心"。

1 5 6 .在蒙罗维亜会议上，非统组织重中了它的 

的 、V：场，W 抵制两7/ra家外 'iiY f和南11:种 族 1;义

iï.jN，,#!, Iii^j V 'i；' (\ m - \  t-ll.'ii-

扶植新ÿ/iW i.:义愧偶政权/I:使之 ÏW i;化。该公 i m  Ji 
T 在南罗得两亚实行的所谓 " 内部解决方案 "，并ü 承 

爱域阵线 ;Si旗 巴 布 人 W 的 唯 代 丧 。 rn该会



议m 过的決Æ …，阐 明 r 增加 fn]解放运动提供的政 

iff. k r m j j / j , . .
15 7 . 帝w  I-:义破 Jtf jh:洲w 象 对 坟 及 以 色 列 I'll 

独条约的统一立场的计划也失败了。

158. 独立非洲的政治纲领的一个组成部分是支 

持缓和国际紧张局势，为和平而斗争。在蒙罗维亚还 

提出了一个要求，即非洲大陆应成为一个无核区。根 

据有关南非情况的最近消息， 非统组织会议发出的制 

Ih南非种族主义者的行为的呼吁造极其中肯的，因为 

在两方军事和工业藥断集团和科学中心的帮助卜南 

非种族主义者正在致力于制造 1̂1己的核武器，而且正 

在准济生产核武器。

159. 在蒙罗维亚会议上， 帝国主义者和S it-勾 

沾的新范Lvi I -；义势力企m给 独 的 非 洲 W '农kl IK 族解 

放 运 动 会 I;义 大 庭 的 ||‘1家之间的关系投K阴影 

的做法遭到了失败。

160. 在这里， 人们能说而且应该说的是，非洲 

人民和全世界人民都清楚地知道，在他们为自 rti和独 

立而进行的斗争巾，他们是能够依靠社会主义国家和 

苏联的。苏联人民认为， 尽一切办法促进自由和独立 

的非洲人民的复兴和发展是苏联人民的历史性国1?^义 

务。 .

161. 牧们坚决随责南部非洲新殖民主义者的花 

招和种族 'f ;义者对K 族解放Jj Vt:利I it t邻的独立H 家的 

f i略行为。 苏 联 决 Jlc；持板掘联合H 宪章对种族 - 义 

政权实行有效和全面的H 际制裁的要求。

1 6 2 .苏联认为，联合国同非统组织之间H 益.增 

加和继续不断的合作， Æ符合争取实现完全消除殖民 

4：.义、种族主义和种族隔离残余以及巩固国和平 hi 

安全的、'卜-f，•的利益的。因此，苏联将一如旣往，对肢 

rvm 机构给 f- -yj必荧:的 义 jt，对 II;统组织和 II:洲 

各国人民为保J1他们的政治和经济独立和进一步加强 

他们在国Rÿ事务巾的积极作用所进行的努力给予一切 

必要的 i 持。

1 6 3 .主席：现在大会对决议 ;?：案 A / 34/ 

L.12/RCV .1作 决 定 。我得知该决议草案不涉及经

题， ra此可以 认 为 该決 议 襄 >1>设想的措施可以

纳入秘书处的 I :作 11-划。如3R没Y ï人 'it；:求 決 ，我就 

iA ,X；

决 议 草 業 通 过 （第 34/ 21 - f 决 议 ）。

1 6 4 . 主席：现在请想对刚才作出的决定解释其 

立场的代表发言。

1 6 5 . 罗 森 先 生 （美利坚合众国）：我很高兴能 

有机会重我国尊重非统组织及其为促进各成员国之 

间的政治和经济合作所作努力的立场。我们欢迎非统 

组织、联合国和 iN ' l机构以及联合国建立关系的 Pïl 

际机构在广泛的 l'nj题上进行合作，这些向题包括 fW部 

非洲、难民救济、经济没展和环境 l'nj题。我们希望今 

尔继续災服这种合作。

1 6 6 .非统组织Æ 在 14卞前成、V:的，

的 il:(则， 包括 II:洲 ||̂ 家的联合和WIM: ,保 I川(I家 

主权、领上完替和独立，从非洲大陆上消除 f f iUM i 

义，以及致力于国际合作，同时要"适当顾及联合国 

宪章和世界人权宣言"。今天这些非统组织创立时确 

定的原则仍然保持它们的全部意义。美国赞成这些 i*' 

则。我们也注意到在蒙罗维亜举行的非洲统一组织闽 

家元首和政府首脑会议的重要工作，特别嚴有关非洲 

经济发展战略和非洲人权委员会讨论方面的重嬰 I:作 

〔见 A/  34/ 552, 附 件 一 ，CM/ ÿ  722 (XXXI11) 
号决议和附件二， AHG/ Dec.115 (A^F/)〕。

167. m  '11̂：会议的精 神 Æ：说明 11 ;统g 1.0 1政 

力于为所有的非洲人创造 •…-种更 ;X j好和 iii r 1111的 / k 

活。美 P IC1 承诺为达到这个 R f c 而 非 洲 旧 家 一 起 怒  

力。同时，我们将继续努力使食作的精神在我们 II; 

统组织的义往巾成为现实。

1 6 8 .美国高兴地参与了对决议草宠 A /  34 /  

L.12/ R c v .l的协商 - 效 ,S 见。不过，我们对该决议 

的某些段落有保留。关于溶 6 段，美W 对人会 Îiï6 iid  

特别会议通过的决议的立场仍然不变。找 们 对 溶 15 

段 和 第 17段有保留，理 rt i是众所周知的。我们认 

为，联合国 ^̂ '̂1机构增加政治色彩会损宵它们成立时 

所要起的技术和人道4^义作用的效来。因此，孜们 ÎÀ 

为，联合围和•门机构应该向非洲人民提供援助，IflJ 

不 是 向 作 为 组 织 的 解 放 运 41]提 供 m 助 。此 外 ,



我圃政府对邊S段 的 某 些 词 感 到 木 会 ，É 为这些 

措词似乎其有趣H!该à议ÉWfe含义。

1 6 9 .哈 铁 森 先 生 （爱尔兰 i : 欧 洲 共 的  ̂

个成员W 同意战于文 f l: Â / 3 4 / L . i2 / ：Rev.l + 尚漢 

议恭案。不过，有 几 个 成 员 岗 对 後 决 议 途 崔 段 着  

Yr 保 ÏÏÏ。

1 7 0 .淑 崎 先 生 （H 本）： f t从非统组织成立以 

来， M ♦政府 iè  • l'i： Je持它的。我们无保ÇÏ?地 :t 持 

' Î Î的 M fc, i!n极 II;洲的小 ? 保 UIH洲im 象 

的 I.:权、领 l:'y ï格和独 、V：, 从 11;洲消除--切形Â 的 

miA： Is义以及遵照収合 ra究 帘 促 进 合 作 。我 1̂1 

f t 表 m 特别欢迎联合国同非统组织 :之 ib1的合作不 I f  

加强。

1 7 1 .我国代表团35本上支持这两个组织加強合 

作和义流，所以它一直支持关干这个项 0 的历次决 

议 。 因 此 ， 孜 国 代 表 闭 再 次 支 持 É 于 文 件  

A /3 4 /L .1 2 /R e v . l 中的决议草É 。 我 f l lé  

望将我们对该决议草案某些条款的理解Æ S îfà É 。

17 2 . 我同代表 (：?1不 第 一 : 段 中 提 知  

的 所 决 议 。另外，我 rm t丧Rr认为，）t : f f部分第i十

:段和执 f f 部 分 15段 和 17段【|，所挺到11̂ 援放不包 

括 '仏 j f 拨助。关 r 执行部分 Î Ï Ï7 段，K i ï i代丧W1对耗I 

Jt:方 Ifii有一些保留。

1 7 3 .伍兹先生（联合王国）：我国代表团当然赞 

成联合国同非统组织密切合作。实际上，我S l i t t ♦身 

也œ求与非统组织保持柴密的合案。H & , 教ffl一 

贯支持大会关干这个问É 的决议。蘇ftî, â i à i ,  à  
闺代表w 不同意说Fl前存在着一韩rti + 族為国奏畫禁^  

十九条巾所指的那种"侵ml行 免 局 i 。教 iîii^  

表ffl对执行部分的某些其他段落也# f e i。

议程顷目

I何非政府|1<J科# Pi f t i É策 ( ^ )：

( a ) 反 对 种 族 ® 資 银  
告；

( b ) 反对It:，细域神族隔禽国际公约 

特设起草委员会的报 

( C ) 秘书长的振去

174. à i ：找 请 沙 拉 fû代表发言，他要求 

行使答辩板。我想提醒一 K , 大会在第 4 次全体会议 

上决定，就样 i ï ï J i n f î使答辩 fe的发言卞应起过 10 

分钟， ifiilL代 旧 卯 从 的 说 位 k 发 I Ï 。

1 7 5 .希 t i l比 善 生 （沙特M iM l'l): 111;灭我们听 

取丫以é 列实休 ffe代关干种族隔?^和反对种族隔离 

特 别 会 的 报 告 的 发 言 〔见 第 5 5 次 会 议 ， 第 

96-7/2 段〕。

1 7 6 .他象往常一样，模仿他的同 ÿ ,  一开始 

就用诬告其他国家的办法来为以色列的罪行辩妒。 

他说阿拉怕产油HI仍然同南非种族主义政权保持联 

系。

177. à 没有必要重 111我H 对这个 14题的立场。 

梭国 te 绝 4；南非保持任何联系，不论它是否涉及 

油。对 j i 一点我们不必重述我们的立场了。我只是觅

我 i f i j i持反对卸族隔瑰特别赛 /a么的报

1 7 8 .以 色 列 足 非 的 伙 伴 ，而J1是种族隔离的 

一切罪行的帮W 。它 参 和 策 划 制 造 核 武 器 —— 没

列的Ü 助，南非Æ搞不成的。它在科学和学术 

成就以 ; 與各 i i 苍库和在公海上盗窃原料方面是 

南# 同 t 朱 ff l提闺际海盗行为了—— 这是以

的注胁翁 f e , 也是它迄今一直不受惩罚地千出的 

勾当， îte à iÉ 勾 ^ 今k ë t承仲一定会予以揭露的。以 

& 判是 l i  II)陀刹敢# 族 i 义政较对非洲人民和整个人 

类 实 的 # à 。

1 7 9 .我 in 要站在我 ff]的非洲兄弟一边。我们J Ï 

诚地支 t#他 tri为战胜如消除南非政府实行的种族隔离 

政策M 进行的斗争。我们反对制订这种政策的动机， 

也H 对这补政饿的 i/ 施和《 üi

180. « f e 知对 Ü;洲人K 化 F r i iM î

于它按$ 3lf、 ifd 'â种族Ü 政权M \!l
的结東；没肴以è 列、南非造不可能做到的 对



此以色列要承担重大责仔。这种责仔的严重性决不能 

只因有关商业贸易的数字而减低。

181. 以色列正在尽其所能犯下圣经所禁止的 

罪 行 。 我 们 不 能 逃 避 处 理 世 界 上 最 大 罪 行 的 责  

任 。在 和 平 与 战 争 时 斯 、在 陆 上 、海 上 和 空 中 、 

在国际关系和双边关系巾，以色列都犯下了法律 

禁止的罪行。对个人和社会、对其他国家人民的 

土地和财产，它都犯下了罪行。 自从以色列 3 0年 

前成立以来，它一宵.在犯罪，并 J1它的立 H1本身 

就靠的是掠亦 '和侵略。

1 8 2 .然而， /【-:犯 3A种 k i戲 多 r , 以 

致要/K我 们 现 的 I'll] |A]对 它 进 行 研 究 " r能

的。

下午 5 时散会。

' 见 《大会 iK式 i d 5 t , 第 - :十pq届会议，特别政治委员 

会》，第 4 和 第 5 次会议，以及同上，《特别政治S f l 会，会 

期分® 》，更正。

7 同上，《第三十一屈会议，附件》，议程项 [II 124, 文 

f t-A /  31 /  2 4 3 ,附件。

3 哥斯达黎加代表团事后通知秘书处，希望在 lii隶中写 

上它对该决议草案投了赞成票。

4 阿宫汗、阿尔及利亚、安哥拉、巴哈马、 t i 两、保加 

利亚、布隆迪、佛得角、中非共和国、哥斯达黎加、埃及、 

斐济、加蓬、海地、印度、印虔尼面亚、莫桑比克、卡塔 

尔、卢旺达、萨摩亚和乌干达代表事后通知秘书处，希望 

在记录中写上它们对该决议草案投了赞成恶。

5 见 1979年 7 月 1 2 日至20 n 在 罗 马 举 行 《Itt界 地  

改等和农村发照会议的报 f f 》（W C A R R D / R E P ) ; 秘 t ：；长 

以 函 件 ( A / . 34 7  4 8 5 )较送大会各会贝同。

6 同 h , 《in:界 I-地 改 ，Y，: 和农村发 111} A 议 的 报 》 

< WCARRD /  REP , 1()79 7 Jj ) 的附f|:, ÎTï Pi,,
7 见 和 发 jiÆ会 议 议 m'/ÜNl-会议， tf'J 

. 卷 , 报 f f 和 附 件 》 （联 合 国 出 版 物 ， 出 售 品 編 V : 
E .7 9 .I I .D .1 4 ) ,第一部分，A 节，第 122 ( V ) ，，Ç 決议。

* 同上，第 III ( V ) 号决议。

9 见 《大会 iH式 记 第 二 .十W 屈会议，第 '1.委 19会》， 

第 3 9 次会议，第 5 1 -5 8段，以及同上，《第 Vi.委员会，会期 

分册》，更正。

同上，《第十五屈会议，附件》，议稍项 n  8 7 , 文 ft- 
A / 4 5 0 2。


